

Corresponsales en toda la Provincia... SAN FRANCISCO, 7

Gaceta de Tenerife

Apartado de Correos núm. 39

Teléfono 608

Telegramas - GACETA

DIARIO CATOLICO - ORGANO DE LAS DERECHAS

DIRECTOR: Adolfo Febles Mora

Santa Cruz de Tenerife: Capital de la Provincia de Canarias. Sábado 9 de Agosto de 1924

ADMINISTRADOR: Octavio Rodríguez de la Vega

Nuestras colaboraciones especiales

El pujilato en la sombra

En estos momentos se desarrolla una sorda lucha en torno al aparentemente eterno problema de las reparaciones...

En semejantes condiciones, indudablemente el pugilato que sostienen tan encontradas corrientes...

A. BRAUN

Berlin, Julio de 1924.

Atracciones de La Laguna

Las próximas fiestas del Santísimo Cristo

El día 5 del actual comenzó la Comisión de Festejos del Santísimo Cristo de La Laguna su acostumbrada postulación...

El día 13, sábado, se celebrará la acostumbrada carrera de cintas a caballo, en la plaza de San Francisco...

Nuestras informaciones postales

CARTAS DE CUBA

Los futbolistas canarios pueden ser los campeones de Cuba. De la sociedad Canarias.—Proyectos de la Asociación Canaria

El día 27 del presente mes, van los canarios a Almerías. Se está preparando un programa monstruoso a beneficio de la beneficencia canaria...

Los esfuerzos de los Mayato, los dos «tigreños» del Canario. La Sección de Cultura, que preside el señor Francisco Ramos León...

Norddeutscher Lloyd. El hermoso vapor alemán "Sierra Cordoba". Madeira, Lisboa, Vigo, Boulogne y Bremen.

Divagaciones de actualidad

LA NOVIA DE FULANO

¿No conoces, lector amable, a la novia de Fulano? ¿Qué no? Me extraña muchísimo la negativa...

absorbiendo una horchata, poniendo una pizca de diez céntimos en la mano de un pobre (cuando no había muchas de cincuenta pesetas, se sobreentiende)...

Del marqués de Estella. Saliento al paso de campañas alarmistas

A continuación publicamos el telegrama que acaba de enviar el presidente del Directorio Militar, marqués de Estella...

Una institución benemérita. El Somatén de Canarias

Relación nominal de los cabos y subcabos de partidos y distritos municipales del expresado Somatén en la Isla de Gran Canaria.

- Lista de nombres y cargos: Cabo, don José Navarro; Subcabo, don Esteban Arenchiba; San Lorenzo; Cabo, don Antonio Serrano Alonso; Subcabo, don Manuel Montes de Oca...

POR NUESTROS PUEBLOS. De la vida canaria

Las fiestas del Amparo. Con gran animación y extraordinaria concurrencia de «romeros» han tenido lugar en este importante barrio...

En Peruwelz. ¿Se vive feliz?

En Peruwelz, Municipio belga, se llega a viejo porque sin duda se vive bien. Hace unos días se celebraban en Peruwelz una boda diamante y 11 bodas de oro...



Datos estadísticos
Nuestro puerto en el mes de Julio

En nuestro puerto entraron durante el pasado mes de Julio 202 vapores y 68 veleros, que hacen un total de 270 buques.

Estos se clasifican en la siguiente forma:

Españoles, de vapor, 106; idem de vela, 67; idem de guerra, 1; ingleses, de vapor, 42; alemanes, idem, 17; noruegos, idem, 18; franceses, idem, 8; belgas, idem, 4; holandeses, idem, 4; italianos, idem, 3; americanos, idem, 1; yugoslavos, idem, 1; suecos, idem, 1; daneses, idem, 1; portugueses, de vela, 1.—Total, 270.

Dichos 270 buques desplazaban un tonelaje bruto de 563.157; y neto de 343.010.

La tripulación de los mismos la componían 11.225 hombres, y el movimiento de pasajeros de los vapores fué el siguiente: embarcados, 933; desembarcados, 1.432; de tránsito, 7.434; total, 9.899 pasajeros.

Los 202 vapores entrados, se clasifican por tonelaje en la siguiente forma:

Hasta 100 toneladas netas, 17; de 101 a 500, 67; de 501 a 1.000, 17; de 1.001 a 5.000, 88; de 5.001 en adelante, 13.—Total, 202.

De los 270 buques, atracaron en el citado mes al dique muelle sur, 187, con el siguiente tonelaje:

Hasta 100 toneladas inclusive, 52; de 101 a 150, 23; de 151 a 300, 56; de 301 a 500, 6; de 501 a 1.000, 17; de 1.001 a 2.000, 24; de 2.001 en adelante, 9.—Total, 187.

Ministerio de Trabajo, Comercio e Industria

Sección Provincial de Pósitos de Canarias SUBASTA

El próximo día 11 y hora de la diez de la mañana, se verificará en el Ayuntamiento de la ciudad de Tacoronte, la subasta de las dos casas panneras propiedad de Pósito, una denominada Alhondiga de Abajo, cuyo valor de tasación es de pesetas 4.720 y otra denominada Alhondiga de Arriba, valorada en pesetas 5.280. La subasta se verificará por pujas a la llana y se ajustará en un todo al pliego de condiciones, que se halla de manifiesto en las oficinas municipales citadas y en esta Jefatura provincial de Pósitos.

Santa Cruz de Tenerife 5 de Agosto de 1924.—El jefe de la Sección, D. maso García López.

El Cuerpo de Correos

Caja Postal de Ahorro

El capital de la Caja Postal de Ahorro, según la última estadística, llega a la elevada cifra de 160 millones de pesetas.

Puede sentirse orgulloso el Cuerpo de Correos de la meritoria labor llevada a cabo en este servicio, que progresa en proporción a todos los encomendados al Correo español.

Eclesiásticas

Nuevo beneficio de la Catedral de La Laguna

El jueves último tomó posesión del Beneficio vacante en la Santa Iglesia Catedral de La Laguna, el virtuoso párroco de Tegana, licenciado don Serafín Calerrio Iquerdo, nombrado para dicha Psebanda por Real cédula de 19 del corriente mes.

Una vez leído el mandamiento «imitando posesionem», el ilustre Dean de Tenerife, don Enrique González Medina, acompañado del M. I. señor Doctoral, don Bernabé González y Marrero del Castillo, secretario del Cabildo Catedral, dió posesión al señor Calerrio de su cargo de beneficio de sochantre mayor.

Terminado el acto, el Cabildo en pleno y algunos invitados pasaron al domicilio del señor Calerrio, donde éste obsequió a todos espléndidamente.

Junta de Plaza y Guarnición DE SANTA CRUZ DE TENERIFE ANUNCIO

Se convoca por el presente anuncio a todos los comerciantes que deseen hacer proposiciones a fin de adquirir por esta Junta los artículos necesarios para las atenciones de la Guarnición durante el mes de Septiembre, cuya clase y cantidad, así como las condiciones para su adquisición, se hallan de manifiesto en el Gobierno Militar, todos los días laborables desde las 9 a las 13 horas.

Dichas proposiciones se recibirán en el despacho del Comandante Secretario (Cuartel de Caballería) en los expresados días de 10 a 12.30 y el día de la Junta desde una hora antes de suspender ésta, en el Gobierno Militar.

Santa Cruz de Tenerife 7 de Agosto de 1924.—El Comandante Secretario, Félix de Hostalot.—V.º B.º.—El General Presidente, Cabrinety.

SE VENDE

1 aparato para vulcanizar sistema moderno a precio ventajoso. JACOB AHLERS, Marina 31

En la Catedral de La Laguna

Oposiciones a la Canonjía vacante

Signen practicándose en la Santa Iglesia Catedral de La Laguna los ejercicios literarios para la provisión de la Canonjía vacante.

Ayer, como dijimos, tuvieron lugar las Homilias. Ambos opositores, señores Celorrio y Marín, trataron de los distintos capítulos que los cupo en suerte, haciendo las consideraciones oportunas a los hechos y palabras que se refieren al Salvador, y relacionándolos con otras tantas verdades de orden dogmático y moral que se desprenden de cada versículo.

El auditorio, más numeroso que en días anteriores, escuchó con religioso respeto las dos exégesis de referencia. Antes de dar principio a los actos, tomaron puntos para sus homilias de hoy, los dos opositores que siguen en el orden de antigüedad: señores Delgado y Quesada.

El señor Delgado ha elegido el Capítulo VII de San Lucas, de entre los tres que le tocaron por suerte. En él alaba el Señor la fe del Centurión, y cura a su criado. Resucita al hijo de

la viuda de Naún. Responde a los discípulos del Bautista que habían venido a preguntarle el El ora el Mesías que dijese a Juan lo que habían visto. Luego que estos partieron hace un alto elogio de las virtudes del Bautista. Los judíos repreben el modo de vivir de Cristo y del Bautista; y el Señor los compara a los muchachos que se ríen al Salvador, y relacionándolos con otras tantas verdades de orden dogmático y moral que se desprenden de cada versículo.

El auditorio, más numeroso que en días anteriores, escuchó con religioso respeto las dos exégesis de referencia. Antes de dar principio a los actos, tomaron puntos para sus homilias de hoy, los dos opositores que siguen en el orden de antigüedad: señores Delgado y Quesada. El señor Delgado ha elegido el Capítulo VII de San Lucas, de entre los tres que le tocaron por suerte. En él alaba el Señor la fe del Centurión, y cura a su criado. Resucita al hijo de

VIDA JUDICIAL

Sumarios

El Juzgado de Santa Cruz de la Palma instruye los siguientes sumarios:

Por usurpación, contra Manuel Hernández Candelaria, vecino de Breña Baja.

Por hurto de un billete de cien pesetas al comerciante de aquella ciudad Maximino Concepción Cabrera.

Por violación de la nifa, de 8 años de edad, Natalia Cabrera Martín, por Antonio Pérez de Paz, vecino de Mezo.

Y por robo de dinero y trigo al vecino de Breña Baja Manuel Pérez y Pérez.

—El Juzgado de San Sebastián de la Gomera instruye también diligencias sumariales por haber Manuel Ramos Plasencia penetrado en el domicilio de Sebastián Olives, maltratando a las sirvientas de la casa.

Y por haber Antonio Conrado Barrozo querido agredir con un arma blanca, a su esposa.

Juicios orales en la Palma

Mañana, día 10 del actual, hará viaje a la isla de la Palma, con objeto de ver y fallar las causas instruidas en los Juzgados de Santa Cruz de la Palma y Los Llanos, el Tribunal de esta Audiencia Provincial.

Entre los juicios señalados en el presente alarde, figuran los siguientes:

Juzgado de Los Llanos, contra Felipe Lorenzo y Lorenzo, por homicidio.

Juzgado de Los Llanos, por homicidio, contra Ramón Acosta Hernández.

Juzgado de Los Llanos, por adulterio, contra Higinia Lorenzo Díaz.

Juzgado de Santa Cruz de la Palma, por homicidio, contra Martina Henríquez Córdoba.

Juzgado de Santa Cruz de la Palma, por atentado, contra Alvaro Rodríguez Pestana.

Notas tristes

Fallecidos en esta capital

Ha dejado de existir en esta capital nuestro respetable convecino don Miguel Arteaga y Jerez, antiguo capitán de la Marina mercante y que en la actualidad estaba empleado en esta Junta de Obras del puerto.

Nuestro pésame a toda la familia del finado.

Fallecidos en la isla

A la avanzada edad de 84 años ha fallecido en Icod la respetable señora doña Rosario López Rodríguez, madre de nuestro muy querido amigo particular don Emeterio Gutiérrez López, secretario del Excmo. Ayuntamiento de aquella ciudad y antiguo compañero nuestro en la Prensa.

La muerte de tan distinguida señora ha sido sentidísima en la ciudad de Icod, en cuya sociedad contaba con generales afectos y simpatías.

Dama de grandes virtudes y bondades, era por quienes la trataron querida y respetada.

Su entierro, que se verificó ayer, por la mañana, constituyó una verdadera manifestación de duelo, expresión de lo mucho que en aquella localidad se estimaba a la finada.

Reciba la distinguida familia de la finada y en particular su expresado hijo, el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

—También ha dejado de existir últimamente en Icod, la simpática señorita Jacinta Dorta.

Nuestro más sentido pésame a la familia de la finada.

Aviso importante

La Compañía Transmediterránea, hace saber a los Sres. embarcadores de esta isla, que viéndose en la necesidad absoluta de evitar los continuos retrasos en los vapores correos de los días 11 y 26 de cada mes, la carga para dichos vapores deberá entregarse en los muelles el día antes de la salida del vapor, y solo como caso excepcional cuya repetición se debe evitar, se admitirá hasta las diez de la mañana del día de la salida, después de cuya hora será inútil presentar carga alguna.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

Vapores entrados ayer

«West Irmo», norteamericano, de New York, consignado a Cambrelong. Trajo mercancías.

«Ansaldo S. Giorgio II», italiano, de Valparaiso, consignado a Tenerife Coaling.

«León y Castillo», español, de Santa Cruz de la Palma, con pasajeros y carga.

«Sotileza», español, del Puerto de la Cruz, con frutos.

«Colón», español, del Puerto de la Cruz, también con frutos.

«Lanzarote», español, de Las Palmas, con 20 pasajeros y mercancías.

Veleros entrados ayer

«Barrera y Lombat», de la pesca, y «Herbania», de Las Palmas.

Vapores despachados ayer

«Fuerteventura», para Las Palmas; «Ansaldo S. Giorgio II», para Génova; «Sancho II», para Santa Cruz de la Palma; «Petworth», para Garston; «West Irmo», para Dakar y escalas; «Tacoronte», para Icod; «Sotileza», para Icod; y «Lanzarote», para Puerto de la Cruz.

Veleros despachados ayer

«Concepción Fernández», «Virgen del Carmen» y «Arrecife», para la pesca; y «Herbania», para Pozo Negro.

El «Infanta Isabel de Borbón»

Está trasatlántico español llegará hoy a nuestro puerto procedente de Barcelona y escalas y saldrá para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Vapor de la Habana

Anoche llegó a este puerto, procedente de la Habana, con numerosos inmigrantes, el vapor español «Iberia». Este buque vino consignado a los señores Hamilton.

Correos interinsulares

Hoy llegará de Las Palmas el vapor «La Palma».

—También hoy, por la tarde, llegará de Arrecife, Puerto de Cabras y Las Palmas, el vapor «Viera y Clavijo», que saldrá el día 10 para Santa Cruz de la Palma, San Sebastián de la Gomera y Valverde.

Gobierno civil

Disposiciones del gobernador

El gobernador civil, señor Ramos Serrano, se propone dictar severas reglas, para hacer cumplir lo que disponen los vigentes Reglamentos de teatros y de tranvías, respecto a la prohibición de fumar en el interior de los mismos.

Tropas de Artillería de la Comandancia de Tenerife

ANUNCIO

Necesitando esta Comandancia el sumario diario de los artículos necesarios para la confección del rancho de las fuerzas del Grupo de Montaña destacadas en La Laguna, por el presente anuncio se convoca a los almacenistas de víveres para que en pliego separado presenten sus proposiciones incluyendo muestras y precios y dirigidas al Comandante Mayor en el plazo de diez días a contar desde la fecha de publicación del presente anuncio, debiendo tener presente que el importe del anuncio será satisfecho a prorrata por aquellos a quienes se adjudique el suministro.

El almacenista se comprometerá a avisar con quince días de anticipación por lo menos que cesa el suministro y con ocho días el día de pago de cualquier artículo. Los artículos objeto del suministro serán los siguientes: Judías, patatas, arroz, café, aceite, sal, garbanzos, pesedo, fideos, leche condensada, chorizos, vino, lentejas, anchar, manteca, pimentón, vinagre.

CARNE

Kilo de carne fresca de ganado vacuno sin hueso. Idem de id. id. id. con 1/4 hueso. Idem de id. id. id. lanar sin hueso. Idem de id. id. id. con 1/4 hueso. Idem de id. id. id. de cerda sin hueso. Idem de id. id. id. de id. con 1/4 hueso. No siendo admisibles asadura ni otros desperdicios. Santa Cruz de Tenerife 4 de Agosto de 1924.—El Comandante Mayor, José D. Maldonado.

Ecos de sociedad

Boda distinguida

En la Iglesia parroquial Matris de esta capital se efectuó anoche el enlace de la bella señorita Conchita Tabares González con el teniente de Infantería don Manuel Ray.

La ceremonia nupcial, que fué bendecida por el digno Arcipreste del Distrito, señor Herráiz Malo, estando presente el capitán del regimiento de Infantería Tenerife núm. 64, D. Juan Sanjuan, resultó brillantísima, pues la iglesia se hallaba engalanada y lucía, además, espléndida iluminación.

La novia se ataviaba elegantemente, haciendo resaltar su natural belleza.

Apadrinaron a los contrayentes la hermana del novio, representada por la señorita Isabel Serra, y el padre de la novia, don Gervasio Tabares, respetable amigo nuestro.

Actuaron de testigos, los señores don Rafael Tabares, tío de la desposada; don José Ramón Fernández Díaz, magistrado de esta Audiencia Provincial, y el médico don Luis Fraga, por parte de la contrayente; y los señores don Carlos Batlle y Calvo, coronel jefe del regimiento de Infantería y los capitanes de Ingenieros e Infantería, respectivamente, don Julio Román y don Ricardo Casas Trobas.

La boda se celebró en la intimidad de la familia.

Terminada la ceremonia nupcial, todas las personas invitadas a ella fueron espléndidamente obsequiadas en la casa de los padres de la novia. Deseamos a la nueva pareja todo género de felicidad.

De verano

Con su familia ha marchado para La Ouesta, a pasar la temporada de verano, el contador de fondos de este Ayuntamiento, don Carlos Schwartz y Mattos.

Viajes

De Las Palmas llegaron ayer don Bartolomé López, don José Padilla, don Cristóbal Arbelo, don Antonio G. rois, don Florencio Cruz y don José Ramírez.

Enfermos

De algún cuidado se encuentra en ferma en La Laguna la distinguida señora doña María Dugour y Rodríguez Moure, viuda de Carilla.

—También en Las Palmas se encuentra enferma de algún cuidado la señora doña Rosario Manrique, viuda de Bascaran.

Camisera Londres

El cinco abdominal «C. Prats» (para hombres), evita y cura la obesidad. Los señores médicos lo recomiendan.

De venta: Camisera Londres, Norte 21, y Corsetería Prats, Imeldo Norte 21 (a).

Los Sports

FOOT-BALL

Los encuentros de mañana

La anunciada partida que mañana, domingo, habla de celebrarse en el campo del Real Hespérides, en La Laguna, entre los equipos Tenerife e Iberia. Créese se suspenderá por hallarse enfermo algunos de los «equipos» de Iberia.

De no tener lugar el encuentro, se verificará en el campo del Club Deportivo, un «match» entre los equipos Tenerife y Fomento, de esta capital.

En Las Palmas

Contenderán mañana, en el campo España, de aquella ciudad, el Sevilla y el Marino.

Camas de madera

Desde TREINTA Y CINCO PESETAS; de venta: BLAS BATISTA. Imeldo Soris, 41. Santa Cruz de Tenerife.

Antonio Guerra (relojero)

De regreso de su viaje de la Península pone en conocimiento de sus muchísimos clientes que de nuevo brinda sus servicios en el compostura de todas clases de relojes y especialmente en los de precisión como son cronómetros, cronógrafos, y repetidores, entregando los trabajos con la puntualidad que de todo el público es conocida; nada de ofrecer imposibles de cumplir, nada de garantías por varios años, nada barato, yo cobro su precio sirvo pronto y bien hecho.— Calle del Clavel núm. 5.

Ayuntamiento

Cumplimentando un acuerdo

Dando cumplimiento al último acuerdo de la Corporación municipal, ayer visitó al digno gobernador civil de esta provincia, general Ramos Serrano, una comisión de concejales del Ayuntamiento, presidida por el alcalde, señor La-Rocha, para hacerle entrega de la comunicación oficial expresando a dicha autoridad la más intensa gratitud por sus gestiones para conseguir la publicación de la subasta de las obras del segundo trozo del muelle Sur de esta capital.

Grupos escolares

También ayer por la mañana fué presentado por el propio alcalde al gobernador civil la instancia y expediente respectivos, que se eleva a la Superioridad en relación con el auxilio que ofrece el Estado para la construcción de grupos escolares.

El señor Ramos Serrano ofreció trasladar inmediatamente a la Superioridad el indicado expediente.

Asuntos de Fomento

Ayer se reunió la Comisión Permanente de Fomento para emitir su informe en todos los asuntos pendientes de dicho trámite.

Certámenes

Probablemente esta tarde finalizarán los certámenes que se vienen celebrando en el Ayuntamiento para pensionar alumnos pobres.

Parque Recreativo

Para esta noche, en función extraordinaria, a mitad de precio para señoras, se anuncia la función de beneficio de la aplaudida ballarina y cancionista Alondra y el estreno de la notable creación cinematográfica de Norma Talmadge «La mujer marcada».

Campaña antituberculosa

Una conferencia del doctor Gutiérrez Gamero

En los salones de la Juventud Republicana Tenerife tendrá lugar esta noche, a las nueve y media, una conferencia a cargo del ilustre doctor señor Gutiérrez Gamero, primera de las del ciclo que se ha anunciado sobre higiene social.

Dicha conferencia—que será una nueva manifestación de las enseñanzas que debe recoger Tenerife, en cuanto al problema de su salud se refiere, y una indicación más de lo que debe hacerse para alejar toda contaminación de los enfermos de la terrible y virulenta enfermedad que es la tuberculosis—, ha despertado ya, entre las distintas clases sociales de esta población, un gran interés por escucharla, no ya tan sólo por lo que encierra de cultural para todos y de inaudible conveniencia para el pueblo de Santa Cruz—el más propenso, sin duda, de toda la isla, por la mayor concurrencia de atacados de aquel terrible mal—sino también por las buenas consecuencias que pudieran derivarse de sus disertaciones, en el porvenir de nuestra vida insular, en el orden del turismo y de la fama de las condiciones climáticas de nuestro país.

Dada la autoridad del señor Gutiérrez Gamero en este aspecto de la ciencia médica española, es de esperar, pues, que la conferencia de esta noche se vea concurrencísima, y que sea un nuevo motivo de satisfacción para el ilustre catedrático de la Universidad Central.

SE VENDE

una casa terminada de construir en la calle de Costa y Grijalba número 5, a 20 metros de la Plaza de los patos. Cuenta con un magnífico decorado e inmejorable condiciones higiénicas. Darán razón en la misma o Angel Garabate, Calzada Noris 1.

Fábrica de Gas

Se solicitan dos mecánicos o herreros para instalaciones de gas. Se prefiere a los que tengan prácticas en el tendido de tubería para agua y gas.

Clínica operatoria

DIRECTOR:

A. CAPOTE RODRIGUEZ Rambla XI de Febrero

Esta Clínica construída especialmente en uno de los lugares mas sanos y pintorescos de esta capital, posee un material moderno y completísimo para toda clase de diagnósticos y tratamientos.

Medicina y Cirugía general, Rayos X., Radioterapia y tratamientos eléctricos.

Consultas de 10 a 1 y de 4 a 6

Teléfonos: Clínica: 9 duplicado. Despacho del Director: 5 duplicado.

“LE PRINTEMPS” GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS Y NOVEDADES C. GARCÍA DORTA Doctor Comenge núm. 9.

Estos acreditados almacenes se han de abrir un departamento especial de ropa blanca, mantelería, juegos de cama etc. donde, entre 105 modelos distintos, un centenar puede escoger la confección que más le agrade. Hay artículos desde los precios más económicos hasta las calidades más finas. Prendas bordadas primorosamente a mano. Se admiten encargos de cualquier tipo y calidad. Muestras a la vista.

Banco de Ahorro y Construcción

Sociedad Cooperativa de Crédito PRIM, 5.—MADRID

Secciones de Ahorro y Construcción.—Compra de Fincas por amortización y Préstamos a sus socios.

Comenzó a operar en 1 de Octubre de 1922

Capital suscrito hasta el 30 de Abril de 1924 18.000.000 PESETAS

Ingresando en esta Sociedad hallaréis casa propia, salud, riqueza y el bienestar de la familia.



Delegación: TEOBALDO POWER, 27

Apartado Correos 131.

Teléfono 429.

Santa Cruz de Tenerife

Oldenburg-Portugiesische Dampfschiffs-Rhederei

Servicio semanal de vapores fruteros

Para Hamburgo directo todos los martes cargarán en este puerto los siguientes vapores alemanes:

«Saffi» 12 Agosto

«Lisboa» 19 »

«Sevilla» 26 »

«Oldenburg» 2 Septiembre

admitiendo frutos bajo y sobre cubierta.

Para más informes dirigirse a

JACOB AHLERS

Marina núm. 31

Teléfono núm. 536

¡EL VERTIGO DE LA BARATURA!

DOCTOR ALLART 14

10.000 pares de calzados «extra»

¡A los precios más bajos!

¡¡Oferta sin igual!!

¡¡Oportunidad única!!

Habiéndonos hecho cargo de importantísimas partidas de CALZADOS hoy, los ponemos a la venta liquidándolos a precios sin precedentes.

Disponemos de grandes surtidos en zapatos de señora, caballero y niño. No diremos que tenemos de todo, pero sí que contamos con lo más interesante que nuestras clases son buenas y garantizamos que vendemos a precios que no admiten competencia.

Visítanos para desahogaros y convenceros comprando barato.

¡El vértigo de la baratura!

Doctor Allart 14

Benjamín

Es el automóvil ideal, el más confortable, el más económico, el que más rendimiento produce; el que resiste todas las distancias, y el de más lujoso aspecto.

Torpedo de 2 plazas, 6 1/2 H. P. tres mil pesetas.

Torpedo de 4 plazas, 9 1/2 H. P. 4 mil 500 pesetas.



# INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

## De Marruecos

Detalles oficiales de un combate.—El jefe de la jarca amiga

Madrid 8 18 25.—El Ministerio de la Guerra se ha recibido noticia oficial de África, dando cuenta de que esta mañana partió la jarca amiga con dirección a Midala, avanzando con dirección al poblado, no obstante haber tenido bastante resistencia y bajas.

El combate fué apoyado por las baterías de nuestras posiciones, carros de asalto de Infantería y fuerzas de las mochallas número 27 y 8 de la Tafaralit.

Entre las bajas de la jarca amiga se encuentra la del jefe de la misma, Hardeimedel.

Hemos tenido que lamentar las bajas del oficial don José Salan Paffero, 6 muertos y 22 heridos de las fuerzas indígenas.

Durante esta operación un aparato de aviación cayó entre nuestras posiciones y M. Dolan, por haberse estropeado el motor por disparo enemigo, resultando herido menos grave el piloto, capitán Hilda de Cisneros, y el observador, don José Panzo, quienes fueron evacuados.

Por haber quedado totalmente inservible se ordenó que se quemase el aparato.

## Un monumento al general Breguer

Comunican de Melilla, que en aquella plaza ha causado muy buen efecto el artículo que ha publicado un periódico, anunciando que va a abrir una suscripción cuyos fondos serán destinados a erigir un monumento al general Breguer, a quien dice que se debe la salvación de Melilla durante el derrumbamiento de la Comandancia general.

Se espera que dicha suscripción alcance un resultado brillantísimo.

## De Inglaterra

Los mineros ingleses y la ocupación del Ruhr

Londres.—En el curso de una reunión celebrada por los mineros, el

leader laborista Mr. Clynes ha declarado que los conservadores son los responsables de la entrada de los franceses en el Ruhr.

Acusa al Gobierno que presidió Bonar Law de haber cometido una locura al consentir en pagar la deuda británica hacia los Estados Unidos.

Una oposición al pago de esta deuda hubiera tenido, según el orador, una gran influencia exterior.

## El régimen ferroviario

Londres.—Los jefes de las delegaciones han comunicado que no será posible reunirse en sesión plenaria, al menos en el día del atolladero en que se encuentra la Comisión segunda, encargada del estudio del régimen ferroviario.

No habiéndose por los técnicos llegado a un acuerdo, lo han tomado por su cuenta los generales Nollet y Crowe, los cuales tuvieron una amplia conversación.

Los ingleses estiman que el sostenimiento de los tres mil quinientos ferroviarios civiles en el territorio ocupado es una alteración de orden económico contraria al plan de Dawos. Se estudia la posibilidad de sustituir determinados Cuerpos de las tropas de ocupación por contingentes de soldados de las redes ferroviarias.

## Un discurso de Valera

Londres.—Valera, jefe de los republicanos irlandeses, que fué libertado, ha pronunciado en la Mansion House, de Dublín, un discurso, el primero desde que salió de la cárcel.

Ha dicho Valera que desde que el tratado fué firmado, el pueblo ha vivido treinta o cuarenta años de la historia de Irlanda, pues en los últimos dos años se ha progresado tanto como se habría progresado en treinta o cuarenta años de agitación.

Asegura que los republicanos no son bandidos y que nunca han sido partidarios del banditaje y del asesinato, sino de la salvaguarda de los derechos individuales de los ciudadanos.

«Hemos sido vencidos militarmente, pero la victoria política que hemos ganado ha dejado libre a la nación y nada nos obliga a doblar la rodilla ante ninguna potencia extranjera.»

No aceptaremos la dictadura de otra nación en lo que se refiere a las cláusulas de la Constitución. No cedemos nunca ni una pulgada del territorio de nuestro Estado. Una potencia extranjera ha dividido nuestro país en dos, pero nunca abandonaremos nuestros derechos, aunque hagamos lo posible para crear relaciones de amistad entre todo el Reino Unido e Inglaterra y cualquiera otra potencia.

Valera ha declarado que cuando tomaron los suyos las armas contra Inglaterra, lo hicieron en defensa propia. No quieren los irlandeses vengarse de los atropellos pasados, sino que desean olvidar lo ocurrido, porque no hay gloria alguna en la guerra civil y no fué otra cosa que la necesidad lo que impulsó a la gente a levantarse en armas contra sus hermanos.

## Varias noticias

En honor de un gobernador civil

Madrid 7 24 40.—Anuncian de Zaragoza, que los delegados gubernativos de los distritos habían organizado un banquete en honor del gobernador civil de aquella provincia, señor Semprún, pero éste no ha podido aceptar ahora por tener que salir para Biarritz.

El banquete tendrá lugar a su regreso del verano.

## Asamblea de concejales

Participan de Vitoria, que en dicha capital se han reunido en Asamblea los concejales del actual Ayuntamiento y los que lo han sido desde 1880.

Se ha tratado del proyecto de Estatuto para el régimen municipal presentado por la Diputación.

Se nombró una ponencia que estudie el proyecto, procurando ampliar en lo posible la autonomía de los municipios y se acordó pedir la ampliación del plazo para su estudio.

## La producción de la seda

Dicen de Murcia, que el diario católico «La Verdad» dedica su editorial de hoy a dar a conocer el invento de don Arsenio Arana Pérez, industrial de Arcantilla, para obtener una segunda cosecha de seda mediante la aplicación a los gusanos de unas hojas de morera que antes se desperdiciaban.

El inventor ha mantenido el secreto de esta aplicación.

El director y personal técnico de la industria serícola estudian el asunto.

## En vez de montar se mata

De Logroño comunican que una joven, llamada Trinidad Gutiérrez, iba a marchar al pueblo de Villavejaya en una caballería.

Para montar con más facilidad, se encaramó en la barandilla del puente de la carretera que va a San Asensio, cuyo puente está situado en el kilómetro 89, con tan mala fortuna, que en vez de lograr su objeto cayó del puente abajo, a una altura de ocho metros.

Se fracturó el cráneo, muriendo a los pocos momentos.

## Estadística benéfica

Dicen de Bilbao, que para dar cumplimiento a una disposición ministerial, el jefe de la Sección provincial de Estadística de Vizcaya se ha dirigido a todos los alcaldes de la provincia interesando el envío de una relación certificada de las personas que, en su respectivo término municipal, se hallen acogidas en establecimientos benéficos o estén, a instancia propia, autorizadas administrativamente para implores la caridad pública.

Caso de no existir persona alguna en las mencionadas condiciones, deberán remitir los alcaldes también la correspondiente certificación negativa.

## La Cruz Roja en Santander

En Santander se ha celebrado una función a beneficio de la Cruz Roja, tomando parte varios aristócratas.

La Reina doña Victoria Eugenia, que asistió a la representación, llamó en un entreacto a los principales intérpretes, condecorando con la Cruz Roja de oro a las señoritas y con la de plata a los caballeros.

## Campeonato ciclista de España

Anuncian de Bilbao, que ante una concurrencia extraordinaria celebró el campeonato ciclista de España.

Tomaron parte en él 81 corredores, los que salieron del campo Volantín para recorrer cien kilómetros del circuito Bilbao Elorrio hasta Durango.

En el trayecto cayeron varios, resultando con lesiones de importancia el catalán Cruz y el galpuzcano Zaida.

La llegada a la meta de varios ciclistas juntos fué un momento emocionante.

En primer término llegó Llovet, de Castellón de la Plana, que invirtió en el recorrido tres horas, seis minutos y diecisiete segundos. Fué proclamado el campeón de España entre entusiastas ovaciones.

En segundo lugar llegó Yelza García, de Madrid; en el tercero, Mon-

tell, catalán, que era el actual campeón.

A Jamen se le pinchó un neumático cien metros antes de llegar a la meta, clasificándose en octavo lugar.

## El aceite en Bilbao

Participan de Bilbao, que el secretario de aquella Junta de Abastos, capitán señor Lubián, ha dicho que en la Junta central se tiene conocimiento de que la escasez de aceite de oliva en Bilbao es una fantasía, propalada con el solo objeto de provocar el alza de dicho artículo.

Según los datos que se tienen en dicho Centro oficial, hay en existencia unas 1.400 toneladas de aceite de oliva, cantidad suficiente para las necesidades del consumo hasta la nueva cosecha.

La Junta Central impondrá la tasa a dicho artículo en punto de origen, y si esto no diera resultado, se llegaría a proponer al Directorio la incautación.

## De Alemania

El Gobierno de asistencia mutua

Madrid 8 14 10.—El Gobierno de Berlín ha enviado a la Sociedad de las Naciones una memoria referente al proyecto de convenio de asistencia mutua, elaborado por la Sociedad.

Declárase el Gobierno alemán contra el principio de que la Sociedad de las Naciones pueda decidir el una guerra es ofensiva y recurrir a la fuerza armada contra el agresor.

Estima que un sistema semejante es impropio para garantizar la seguridad general de los Estados y hacer posible la reducción de los armamentos.

Afirma que la situación de Alemania sería intolerable si había de verse en lo posible a abandonar su neutralidad y tomar parte en una guerra.

Cree el Gobierno alemán que lo mejor es que todos los conflictos de orden político sean sometidos a un tribunal de arbitraje y todos los de carácter jurídico lo sean al tribunal de La Haya.

Termina el Gobierno alemán su memoria insistiendo que se haga obligatorio el desarme para todos los Estados.

## Muerte de un pianista italiano

En Berlín acaba de morir, a los cincuenta y ocho años de edad, el profesor Ferruccio Busoni, célebre compositor y pianista.

Ferruccio Busoni nació en Florencia el año 1866, congrándose desde muy joven a la música con tal aprovechamiento, que a los diez y seis años fué elegido socio de la Academia Filarmónica de Bolonia. Ocho años más tarde obtuvo el premio Rubinstein, e ingresó como profesor en el Conservatorio de Moscú.

Deja escritas las óperas «Zurandot» y «Die Brautwahl», un tratado sobre la «Nueva estética de la música», las «Transcripciones para el piano», de fama mundial, y su f. m. s. «L'ave bien temperate», además de interesantes obras de orquestación.

## Expulsión de judíos en Baviera

Dicen de Munich, que la comisión constitucional de la Dieta ha rechazado una moción presentada por los ultranacionalistas, en la cual se pedía la expulsión de los judíos residentes en Baviera y, la confiscación de todos sus bienes.

El ministro de la Guerra alemán y el presidente de la Comisión del Control militar

Ha surgido un serio incidente, que indudablemente ha de tener reflejos en la Conferencia de Londres.

Lo ocurrido es, que el ministro de la Guerra de Alemania ha roto sus relaciones con el presidente de la Comisión francesa del Control militar.

El ministro había pedido a la dicha comisión que se avisase con cuarenta y ocho horas de antelación de las inspecciones que iban a realizarse.

El presidente de la comisión, de acuerdo con el Gobierno francés se negó a esta petición, y agravó los informes que hacía en contra de Alemania.

En vista de esta actitud el ministro se ha negado a reconocer la jurisdicción de los comisionados y a seguir sus relaciones con los mismos.

## La Conferencia de Londres

Telegrafían de Berlín, que la impresión reinante entre los delegados alemanes en la Conferencia de Londres sigue siendo buena.

En la sesión de anoche, el Consejo de los catorce se ocupó de la cuestión de las sanciones, sin llegar a tomar acuerdos definitivos.

A la misma hora se reunieron las comisiones de los Periles, reforzados por los delegados alemanes.

A parte de la Conferencia, se celebró el primer cambio de impresiones entre los delegados alemanes, franceses y belgas sobre la evacuación del Ruhr.

## Próxima Conferencia en París

El embajador americano en Londres comunicó al secretario general

de la Conferencia Interallada, las disposiciones de los Estados Unidos de tomar parte en la Conferencia que se celebrará en París, entre los ministros de Hacienda, tan pronto haya terminado la Conferencia de Londres.

## La ocupación del Ruhr

La Liga de Comercio exterior alemán dirigió una carta a Stresemann considerando, en extremo comprometido el que se haga depender la supresión de la ocupación del Ruhr de las conferencias comerciales y políticas.

## El empréstito a Alemania

Comunican de Nueva York que en los círculos bancarios aseguran que los grandes corporaciones americanas participarán en gran escala en la suscripción del empréstito alemán, en vista de que actualmente reina escasez en las nuevas emisiones.

## Congreso de Transportes

En Hamburgo se inauguró el Congreso Internacional de obreros de Transportes, el que durará hasta el 18 de Agosto.

## El Directorio y una carta del Sr. Maura

Lo que nos dice el marqués de Estella

Madrid, 7 24 50.—Al salir hoy de la Presidencia el marqués de Estella, nos dijo que en la reunión del Directorio se le había informado de la carta que el señor Maura dirigió a sus amigos políticos, en contestación a otra recibida de éstos.

Nos añadió, que como ese documento epistolar ha sido muy difundido, en la reunión del Directorio se acordó publicar la carta del señor Maura, poniéndole a la misma ligeros comentarios.

Esos comentarios serán unos relacionados con la carta del señor Maura, y otros fuera del contenido de aquella.

Con la carta del señor Maura—terminó diciéndonos el marqués de Estella—y con las apostillas que el Directorio le pondrá, ya tienen los comentaristas en que entretenerse para algún tiempo.

## De Barcelona

Las irregularidades en el servicio de incendios

Madrid, 8 12 30.—Comunican de Barcelona, que en sesión del Ayuntamiento se dió cuenta de haberse formado expediente al jefe del servicio de incendios por irregularidades de su cargo.

También fueron suspendidos de empleo y sueldo varios bomberos. Se propone el Ayuntamiento reorganizar el servicio con nuevo material y escogiendo el personal.

Para evitar escándalos en la Plaza de Toros

En vista del gran escándalo que recientemente hubo en Barcelona en la Plaza Monumental, con motivo de presentarse ganado defectuoso, el gobernador civil ha declarado que está dispuesto a que no se repitan esos incidentes.

Al efecto, citó a los empresarios y al veterinario, dándoles instrucciones con el fin de que con sus medidas no vuelvan a repetirse escándalos de esa naturaleza.

A beneficio del Centro de reporteros

A la función dada en la estación de Montjuich a beneficio del Centro de reporteros de la Prensa barcelonesa, asistieron 20 mil espectadores.

En dicha función tomaron parte todos los artistas que se encuentran en la capital catalana.

Muy brillante resultó la función y de grandes beneficios económicos para sus organizadores.

## El precio de la carne

Anuncian de Barcelona, que ha sido procesada la Junta directiva de la sociedad de carniceros y menuderos, por haberse confundido para elevar el precio de la carne.

## El pleito teatral

La Sociedad de Empresarios de Barcelona, ha dicho que únicamente acordaron, en vista de la elevación de los derechos de ejecución de música en los cines y en los intermedios de las compañías de verso, prescindir de ese género, pero respetando los contratos existentes.

## Diversas noticias del Extranjero

El pacto de garantía y de asistencia mutua

París.—«Le Matin» dice que una Comisión, formada por los jefes del Estado Mayor, de los departamentos de Marina y Guerra, del general Mangin y un representante del mariscal Foch, encargada por el Consejo de la Defensa nacional de examinar el proyecto de respuesta a la comunicación de la Sociedad de Naciones, relativa a la probabilidad de concertar un pacto de garantía y asistencia mutua, se ha pronunciado por la afirmativa unánimemente.

En su consecuencia, Francia—contrariamente a Inglaterra—enviará a la Sociedad de Naciones una respuesta favorable.

El Tribunal de Justicia Internacional

La Haya.—El Tribunal de Justicia Internacional, reunido en sesión plenaria, ha discutido ayer los recursos presentados por los Gobiernos alemán, griego y yugoslavo, acerca de la tan debatida cuestión de las fronteras, acordando finalmente enviar estos recursos a la Sociedad de Naciones para dictamen.

Declaraciones de M. Benes

Praga.—Clausurada la conferencia de la Petite Entente, los tres ministros representantes de sus naciones concedieron una audiencia a la Prensa. Los tres confirmaron su satisfacción por los resultados obtenidos.

El señor Benes, ministro de Asuntos Extranjeros de Checoslovaquia, añadió:

«Hemos podido comprobar las dificultades que tiene Rumania para el reconocimiento de Rusia. Yo mismo soy partidario de reconocer el Gobierno de los Soviets cuando dicho reconocimiento beneficié a los intereses de Checoslovaquia, de la Petit Entente y de Europa en general.»

El señor Benes se también partidario de la entrada de Alemania en la Sociedad de las Naciones, a condición de que se prepare dicha entrada de manera que pueda aprovechar a la pacificación de Europa.

## HIDROLITINES Dr. GRAU

Incomparable agua de mesa. A todo comprador de tres cajas se le regala un lindo vaso de cristal.

## CASA EN VENTA

Se vende la espaciosa casa de la calle de Santa Rosalía, núm. 19, con piso alto interior. Darán razón: Manuel Santalla, Corredor de Comercio, Alfonso XIII, núm. 82.

## Fábrica de Gas

Solicita 4 fogones

La señora doña

### Isabel Coppe Rodríguez

HA FALLECIDO

Su viudo don Benito Domínguez y Domínguez, su madre, hermanas, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes;

Suplican a sus amistades y personas piadosas encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver, hoy, a las 6 de la tarde, desde su casa mortuoria, calle de San Francisco núm. 70, al Cementerio de San Rafael y San Roque, favor que agradecerán eternamente.

Santa Cruz de Tenerife, 9 de Agosto de 1924.

El duelo se despidió frente al Hospital civil

## «Le Printemps»

C. GARCIA DORTA  
DOCTOR COMENGE NÚM. 9

### SOMBREROS

Las últimas creaciones de París para la presente temporada acaban de recibirse en estos almacenes.

Modelos finísimos

## Clinica de Enfermedades de Ojos

a cargo del

### DR. DEMETRIO POVEDA

Ex-interno del Hospital General y Facultad de Medicina de Madrid; Ex-alumno del Instituto Oftalmológico y Ex-Oftalmólogo Municipal de Alicante.

Dotada de todos los aparatos modernos para el diagnóstico y tratamiento de dichas enfermedades y para la graduación científica de la vista.

Horas de consultas

General. De 10 a 11  
Refracción (Graduación de vista). De 3 a 5

Alfonso XIII 87 (antes Castillo) Altos de Vandewalle

## Los agricultores están de enhorabuena

### «WORMITE»

mata los gorgojos del tomate, pulgones hormigas, lombrices, cochinillas, babosas, etc., y toda clase de insectos que dañan los cultivos y se cuentan bajo tierra.

«Wormite» no contiene sustancias venenosas. Es por el contrario un buen elemento nutritivo de las plantas. Su aplicación es fácil y económica. Los resultados son de una eficacia sorprendente.

De la misma manera que los comerciantes previos aseguran contra incendio sus mercaderías y los propietarios sus edificios, debe todo agricultor asegurar sus cosechas contra los efectos destructores de las plagas de insectos que anidan en las tierras de cultivo, empleando «WORMITE» y considerando su pequeño costo como una prima de seguro.

Para más informes dirigirse a

## Edmundo Caulfield

Castilla Correo 60  
Santa Cruz de Tenerife  
Agente exclusivo para las Islas Canarias

¡¡¡¡¡ CONSERVAR LA SALUD

usad los trojes de punto interior

Marca

## VIGOR

Dr. Roberts (PATENTE 59216)

De venta en SANTA CRUZ DE TENERIFE: Vda. de José María Varona, «New England» Plaza de la Constitución número 3.

## Gran acontecimiento ¡¡Ojo veraneantes!!

El Café LA ALEGRIA ya se ha vuelto a abrir con su antiguo y acreditado sistema.

Hoy como antiguamente vuelven a estar de moda y se vuelven a vender los renombrados beef-tesck de vichillo con patatas fritas, pero con muchas patatas fritas, ESTILO MICAS.

Todo como antes; almuerzo económico y bueno, buen vino y mucha limpieza.

Pase todo el mundo por LA ALEGRIA que no perderán nada y a todos terrena.



